

Medizinischer Fakultätentag der Bundesrepublik Deutschland

Deutscher Bundestag
Herrn Klaus Kirschner
Vorsitzender des Ausschusses für Gesundheit
und Soziale Sicherung
Platz der Republik 1
11011 Berlin

**(13) Ausschuss für Gesundheit
und Soziale Sicherung
Ausschussdrucksache
0541
vom 24.03.04

15. Wahlperiode**

Übergangsregelung der Neuen Ärztlichen Ausbildungsordnung (ÄAppO)

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, lieber Herr Kirschner,

in meiner Funktion als Präsident des Medizinischen Fakultätentages (MFT), die Vereinigung der 36 Medizinischen Fakultäten der BRD, wende ich mich an Sie.

Der MFT hat ganz wesentlich in Zusammenarbeit mit dem BMGS zur Gestaltung der Neuen ÄAppO beigetragen. Er unterstützt nun Ihre Umsetzung. Dafür hat er eine Präsidialkommission „Neue ÄAppO“ gegründet, die gestern wieder in Frankfurt getagt hat. Dabei wurden drei Themenblöcke behandelt: 1) Stand der Umsetzung, 2) Probleme der Übergangsregelungen, 3) Laufende Verwaltungsverfahren zur Festlegung der Ausbildungszahlen.

Die Kommission ist in gleicher Weise wie die „Fachtagung Medizin“ und die „Interessengemeinschaft Übergangsregelung“ der Meinung, dass bei der Ausarbeitung der gesetzlichen Übergangsregelung ein handwerklicher Fehler unterlaufen ist, in dem übersehen wurde, dass die ersten Staatsexamensprüfungen nach der alten Regelung (M1 alt) nicht im 2. Klinischen Semester abgelegt werden muss, sondern bis in das 6. Klinische Semester geschoben werden kann. Die Kohorte der Medizinstudenten (ca. 1500), die das getan hat, kommen durch die rigide gesetzliche Regelung in beträchtliche Schwierigkeiten, die bis zum Verlust mehrerer Semester führen kann.

Mit einer Änderung des Paragraphen 43 Abs. 2,4 der Approbationsordnung für Ärzte könnten alle Schwierigkeiten ausgeräumt werden,

da sich sämtliche Medizinischen Fakultäten bereit erklären, in der Übergangsphase den Unterricht und die Prüfungen nach der alten und neuen Approbationsordnung anzubieten.

Die Präsidialkommission unterstützt deshalb den Antrag der Studierendenschaft ganz ausdrücklich. Als Anlage liegt die entsprechende Beschlussfassung der gestrigen Sitzung bei.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. med. Dr. h. c. G. von Jagow

Anlage

Vorab per EMail: Klaus.kirschner@bundestag.de

Kopien:

Frau Bundesministerin für Gesundheit und Soziales Ulla Schmidt

Herrn Jürgen Neuser, Direktor des Institutes für medizinische u. pharmazeutische Prüfungsfragen (IMPP)

Vorsitzender der Vertreter der Landesprüfungsämter

Beschlussfassung

**Die Präsidialkommission „Neue Ärztliche Approbationsordnung“
des Medizinischen Fakultätentages unterstützt die vorliegende**

„Ergänzung des Entwurfes zur Änderung der Bundesärzteordnung und anderer Gesetze“

der

„Interessengemeinschaft Übergangsregelungen“.

**Sie bittet den Präsidenten des Medizinischen Fakultätentages,
Herrn Prof. Dr. med. Dr. h. c. G. von Jagow, dies in schriftlicher Form dem
Bundesministerium für Gesundheit und Soziales, dem IMPP
und den Landesprüfungsämtern mitzuteilen**